

ALA SOMBRA

La reciente felicitación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación a **CLAUDIA SHEINBAUM**, antes de que el tribunal electoral confirme oficialmente su elección, se percibe más como una maniobra anticipada que como un protocolo judicial estándar. Esta prisa por felicitar a la nueva Presidenta es vista por algunos como una estrategia de acercamiento en un momento en que la relación entre el Ejecutivo y el Judicial atraviesa un periodo de tensión. Desde febrero, cuando **López Obrador** impulsó una reforma judicial que proponía cambios radicales en la selección y el número de ministros, la independencia del Poder Judicial ha estado en el centro del debate político. Ahora, con **López Obrador** confiado en que **Sheinbaum** impulsará su Plan C, la acción anticipada de la Corte no solo refleja desesperación, sino también una preocupante predisposición a alinearse con futuras directrices políticas. Habrá que ver cómo evoluciona esta situación.



IAQUIE INF BALTISTA

De acuerdo con **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, la jornada electoral de este 2 de junio transcurrió de manera pacífica, donde la ciudadanía acudió a votar libremente en las 170 mil casillas instaladas en el país. Aproximadamente 70 mil candidatos y candidatas disputaron más de 20 mil cargos de elección popular, por lo que, para garantizar la seguridad se desplegaron más de 176 mil elementos de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), de Marina (Semar) y de la Guardia Nacional (GN), priorizando las áreas donde los gobernadores solicitaron apoyo formal. La secretaria **Rodríguez** resaltó la buena colaboración entre el Instituto Nacional Electoral (INE), el Gabinete de Seguridad, los gobiernos estatales y las Mesas de Construcción de Paz y Seguridad.

Aun cuando el saldo ha sido favorable, hasta ahora, para el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que preside **Patricia Avendaño**, queda la espinita del rumor esparcido por el propio consejero electoral **Mauricio Huesca**, la noche del domingo, de que se había caído la página institucional y que estaban bajo ataque de hackers, cuando en realidad se estaba ajustando la página para alojar el PREP local. Una vez tropezado con su propia lengua, **Huesca** tuvo que salir a reconocer en el pleno su error, mismo que hizo alzar varias cejas en vista de su conocida filiación blanquiazul...

En un proceso electoral donde la incertidumbre y el escepticismo sobre las encuestas han sido

protagonistas, los estudios de De las Heras Demotecnia, aunque criticados por muchos, se acercaron notablemente a los resultados preliminares. A pesar del descrédito generalizado, esta casa encuestadora demostró con sus cifras una aproximación que no puede ser ignorada. **Claudia Sheinbaum** y **Clara Brugada**, sus predicciones para la Presidencia y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, reflejaron con notable exactitud las tendencias observadas en el conteo rápido del INE.

En el actual proceso electoral, las encuestas de Mitofsky, De las Heras Demotecnia y Parametría, mostraban a la candidata oficialista **Sheinbaum** con una ventaja sobre la opositora **Gálvez** de 20.8, 36 y 10 puntos porcentuales, respectivamente. Por su parte, el candidato **Jorge Álvarez Máynez**, de Movimiento Ciudadano, se situaba en un distante tercer lugar en las tres encuestas. Los analistas de los medios de comunicación, principalmente electrónicos, criticaron

mucho el elevado margen de diferencia y decían antes de la elección que alguien tendría que dar explicaciones serias después del conteo del INE.

Por eso la reciente disculpa pública de México Elige, tras su fallo descomunal en el pronóstico electoral, subraya una problemática recurrente en la demoscopia mexicana. Proyectaron una elección cerrada con **Sheinbaum** liderando por cuatro puntos, cuando la diferencia real fue de alrededor de 30 puntos. Este error no solo cuestiona la precisión de sus métodos, sino que también erosiona la confianza pública en las encuestas. Aunque reconocen la necesidad de revisar y mejorar su metodología, es crucial que esta reflexión interna sea profunda y transparente. En un contexto donde las encuestas moldean percepciones y decisiones, fallos de esta magnitud son inaceptables. La credibilidad de México Elige, construida durante siete años, ahora pende de un hilo.

